



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

CSG

Question écrite n° 8374

Texte de la question

M. Jean-François Chossy demande à M. le ministre du budget de bien vouloir lui préciser si les revenus des capitaux mobiliers et immobiliers perçus en 1992, et pour lesquels les contribuables concernés viennent de recevoir les avis d'imposition, sont assujettis à la CSG au nouveau taux de 2,4 p. 100. Il semble en effet que les services fiscaux appliquent ce nouveau taux sur la base des revenus déclarés au titre de 1992, diminués de 35/108e. Il souhaiterait savoir en conséquence si le nouveau taux de la CSG ne devrait pas être seulement appliqué en 1994 pour une partie des revenus encaissés en 1993.

Texte de la réponse

Il est rappelé que, depuis sa création, la contribution sociale généralisée (CSG) est perçue sur l'ensemble des revenus, salariaux et non salariaux. En ce qui concerne les revenus salariaux, la CSG est prélevée à la source au moment du versement effectif des salaires. Quant aux revenus non salariaux (revenus fonciers, rentes viagères à titre onéreux, revenus de capitaux mobiliers, plus-values soumises à un taux proportionnel ou au barème progressif de l'impôt sur le revenu...), la CSG ne fait pas l'objet d'un prélèvement à la source mais est calculée sur le montant perçu l'année précédente, soit pour la CSG versée en 1993 sur les revenus perçus en 1992. Pour tenir compte de l'augmentation du taux, qui est passé de 1,1 p. 100 à 2,4 p. 100 à compter du 1er juillet 1993, la CSG perçue sur ces revenus particuliers a été calculée au taux de 1,1 p. 100 pour la période allant du 1er janvier au 30 juin 1992 et au taux de 2,4 p. 100 pour la période allant du 1er juillet au 31 décembre 1992. Pour effectuer ce calcul, l'article 42 de la loi de finances rectificative pour 1993 a prévu d'appliquer le taux de 2,4 p. 100 non pas à l'ensemble des revenus perçus en 1992, mais uniquement à une fraction de ces revenus. Cette fraction est égale aux 35/48 du montant total des revenus perçus. En effet, l'application du taux de 2,4 p. 100 aux 35/48 du montant total des revenus donne très exactement le même résultat que le calcul qui aurait consisté à appliquer le taux de 1,1 p. 100 sur la moitié des revenus et le taux de 2,4 p. 100 sur l'autre moitié, afin de tenir compte du changement de taux intervenu le 1er juillet 1993. C'est ce calcul qui figure sur l'avis d'imposition adressé à chaque contribuable. Également, sont mentionnés sur cet imprimé, comme assiette de la CSG, les 35/48 du montant imposable des revenus de 1992, et non pas le montant total de ces revenus, qui sont appliqués au montant des revenus correspondants et après déduction des différents abattements fiscaux autorisés pour le calcul de l'impôt sur le revenu (par exemple, 8 000 francs pour un célibataire et 16 000 francs pour un couple sur les revenus de capitaux mobiliers...). Le taux de 2,4 p. 100 appliqué à l'assiette de la CSG ainsi calculée figure aussi sur l'avis d'imposition.

Données clés

Auteur : [M. Chossy Jean-François](#)

Circonscription : - UDF

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 8374

Rubrique : Sécurité sociale

Ministère interrogé : budget, porte-parole du gouvernement

Ministère attributaire : budget, porte-parole du gouvernement

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 novembre 1993, page 4202

Réponse publiée le : 27 décembre 1993, page 4745